



Con el deporte en la sangre

Texto y foto DARIELIS CALZADA ALARCÓN

Cuando se habla de Marilenis Verdecia Olivé, las personas lo hacen con gran cariño y jovialidad. Es lo que deja a su paso, contagiando a todos con el entusiasmo, esta profesora de Educación Física en la escuela primaria Argel Carvajal Martínez, de Buey Arriba, donde atiende a niños de primero, tercero y sexto grado.

A pesar de que amaba la historia y el marxismo, acertó al estudiar Cultura Física, carrera en la que sobresalió en el territorio. En todos los niveles de enseñanza por los que transitó, fue amante y practicante de los deportes, como baloncesto, ajedrez, judo, softbol y voleibol.

Por su experiencia y resultados, la República Bolivariana de Venezuela la acogió, en el año 2013. Allí desarrolló numerosos programas deportivos, trabajó codo a codo con el personal médico y visitó los lugares intrincados de la comunidad de La Trinidad en el estado de Yaracuy.

"Fue una suerte vivir en una base de misiones, donde estábamos todos juntos, pues eran comunidades complejas por el nivel de violencia; pero una vez que en el plano personal me propuse transformar el lugar, lo logré".

Verdecia Olivé creó equipos de deportes, trabajó con los encamados y ancianos, fundó un comité deportivo y logró convertir una vivienda en la Casa del deporte de la comunidad, donde recibieron disímiles visitas del personal del deporte a nivel de país.

Entre lágrimas rememora su mayor orgullo en esta misión: el hacer caminar a un pequeño de dos años, algo que conquistó con un dedicado plan de ejercicios y grandes dosis de amor y esfuerzo.

En el año 2014, cuando inició su labor en el seminternado Alfredo Marrero Núñez, en Buey Arriba, su pasión por el deporte creció más. Llegaron resultados en festivales de clases, composiciones gimnásticas y otras actividades.

Actualmente su escuela, con una matrícula de 135 niños, se ha situado entre las mejores del municipio en el ámbito deportivo.



"Los niños representan mucho para mí, porque me hacen volver a la infancia, me transmiten su inocencia, son nobles y cariñosos, me hacen mejor persona", expresa.

Numerosos proyectos han ido de su mano, como Saltando con alegría, Aerobio deportivo y Sarabanda; ha participado en festivales de clases de la Enseñanza Primaria y Media Superior, y en eventos como Pasión en la calle y Fútbol para todos y todas.

Tiene resultados de relevante y destacada en el evento Premio anual de investigación de Educación Física en el 2012, y aporta a las instituciones educativas herramientas para el desarrollo de los programas deportivos.

Esta educadora ejemplar, mejor trabajadora del 2023 y profesora, a nivel de combinado, vive sin vanagloria todos estos resultados por más de dos décadas.

A la profe Marilenis se le puede ver en diferentes facetas, pues para ella nada es imposible, si se hace con amor, desde una payasita animando actividades culturales, hasta una juez lego del municipio. En realidad, no tiene fronteras, cuando se trata de contribuir a la sociedad.

A sus 43 años de edad, Verdecia Olivé continúa superándose para enseñar, ser más útil y dar lo mejor de sí.



No solo de jonrón vive el hombre

Por OSVIEL CASTRO MEDEL
Foto RAFAEL MARTÍNEZ ARIAS

La frase del título -parodia de un conocido refrán- salta a este texto para reafirmar que en la pelota no siempre el éxito llega por el cuadrangular, la acción ofensiva más codiciada en este deporte. Tampoco a fuerza de batazos.

Pudiéramos, ahora mismo, a la altura del juego 20, analizar los números de los Alazanes en la LXIII Serie Nacional de Béisbol y entenderíamos mejor esa sentencia. Los granmenses son líderes en bambinazos (32) y en otros departamentos: average (355), OBP (433) extrabases (86), dobles (52), carreras anotadas (182), impulsadas (171), pero esas astronómicas cifras, a veces, no se han traducido en victorias.

Sigamos ilustrando con un ejemplo reciente: en los últimos tres juegos frente a Matanzas, en el estadio Victoria de Girón, el promedio de bateo del equipo creció más de 10 puntos y, sin embargo, los Cocodrilos van dominando la subserie 2-1.

En esos partidos, los pupilos de Ángel Ortega pegaron 53 imparables (incluyendo seis vuelaceras) y anotaron 35 carreras, cifras impresionantes, que deberían haber llevado, al menos, a dos éxitos.

Sucede que ese bombardeo al pitcheo rival ha sido respondido con más cohetes sobre nuestros lanzadores: han tolerado 38 carreras y 10 jonrones.

De hecho, el staff de serpentineros de los Caballos vio cómo se estropeaban sus números. Actualmente el promedio de carreras limpias es de 6,58, el quinto peor del torneo, y su WHIP se disparó hasta 1,77.

Esta crisis en el pitcheo, agravada con las 26 bases por bolas concedidas a los matanceros -21 en los dos últimos partidos- genera numerosas preocupaciones de cara al futuro, porque obligaría a los bateadores a aumentar sus guarismos, algo que parece casi imposible, aunque... nunca se sabe.

Lo peor es que la selección de casa ha bajado dos puestos en la tabla de posiciones respecto al sábado anterior, día en el que repasamos brevemente la actuación de los Equinos en los primeros 15 duelos.

Hoy tienen balance de 11-9 y están en el séptimo lugar, a cinco completos del líder, Ciego de Avila (16-4). Es decir, todavía juegan por encima de 500 y no han descendido de los escalones clasificatorios.

¿Los Alazanes dependerán de su temible bateo para pasar a la fase decisiva de la Serie? ¿No es posible mejorar los indicadores, ahora alarmantes, conseguidos desde el box? ¿Se transformará también la defensa, hoy quinta (971), en un campeonato en el que se fildea para un anémico 966?

En realidad, los Caballos necesitan que sus lanzadores respondan para estar, sin problemas, entre los ocho clasificados a los play off. También para aspirar a más en la postemporada.

El entrenador principal de pitcheo, Luis Ernesto González, ha dicho que la preparación de este año ha sido similar a otras campañas, que los lanzadores no han mermado su velocidad y que la mejoría llegará. Eso es lo que esperan, con ansias, muchos aficionados de Granma.

Claro, lo ideal es que ese cambio suceda pronto, lo más pronto posible.

Arlenis, a la Reina de las Clásicas

Por LEONARDO LEYVA PANEQUE
Foto MOVISTAR TEAM

Luego de aportar las mejores notas del Movistar Team durante los últimos días de marzo, la granmense Arlenis Sierra Cañadilla regresa, este sábado, al Tour mundial femenino (TMF) de la Unión Ciclista Internacional.

La Clásica París-Roubaix se antoja como el nuevo reto para la sexta anunciada por el club telefónico, sobre todo para la manzanillera, que tratará de superar el escaño 56 de la edición anterior, cuando se impuso la canadiense Alison Jackson.

La mejor pedalista cubana llega a suelo francés con la autoestima por las nubes, después de protagonizar excelentes desempeños en las cuatro carreras de un día por la región belga de Flandes.

Décimo séptima en la Clásica Brugge-De Panne (día 21), sexta en la Gante-Wevelgem (24) y octava en



la Waregem (27), antes de agenciar-se el puesto 12 en el Tour de Flandes (31), confirman el buen momento que vive Arlenis, a menos

de cuatro meses para los Juegos Olímpicos de París 2024.

La carrera sabatina promete emociones a granel, en sus casi 150 kilómetros de recorrido (148.5), con segmentos adoquinados, además de polvo y barro, que la convierten en la Reina de las Clásicas del TMF.

De todas formas, dos tramos cinco estrellas se presentan como los más difíciles: en Mons-en-Pévèle y en Carrefour de l'Arbre, a solo 17 km de la meta, en el velódromo André-Pétrieux.

Completan la nómina del Movistar para la cuarta edición de la justa, la danesa Emma Norsgaard, la francesa Aude Biannic, junto a las españolas Sheyla Gutiérrez y las mellizas Laura y Lucía Ruiz.

Arlenis marcha en el lugar 35 del ranking mundial, que encabeza la neerlandesa Demi Volerring (SD Worx-Prottime) y es la segunda mejor ubicada de su equipo, luego de la canadiense Olivia Barril (27).